PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 242/Viernes 10 de diciembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Relaciones turbias entre EE.UU. y los nazis (Le Monde).
- En la órbita de China (Rebelión).

DE CUBA

- Recibe Lazo a delegación de la Asamblea Nacional de Camboya XINHUA.
- Cuba y Vietnam expresan voluntad de fortalecer relaciones PL.
- Otorgan premio de periodismo a la Directora de La Jornada por entrevista realizada a Fidel, publicada en agosto pasado PL.
- Declaraciones de Bruno Rodríguez Parrilla a la agencia en Cancún NOTIMEX.
- México: negociación formal continúa en Cumbre sobre el Cambio Climático AP.
- "WikiLeaks: acusadora de Assange estuvo en Cuba". ANSA
- Archivos sobre la BNG serían próxima revelación de WikiLeaks REUTERS.
- Canciller argentino afirmó que su país no aceptó acoger presos de la BNG ANSA.
- Fiscal General de EE.UU. protesta por límites a autoridad para enjuiciar a "terroristas". EFE
- Eurocámara confía en seguir ejerciendo su labor injerencista EFE.
- Demuestra el pueblo habanero que la calle es de los revolucionarios REUTERS.
- <u>Diplomáticos europeos acreditados en La Habana sobredimensionan el apoyo de Venezuela</u>
 ANSA
- "Cuba invita a discrepar ante su próximo VI Congreso del PCC". DPA
- Comenta documental que refleja una valoración parcial y pesimista de la juventud cubana
 FFF
- Actores de la película Fresa y Chocolate debutan como directores REUTERS.

DEL MUNDO

- Revisarán votos ante sospecha de fraude en Haití XINHUA.
- China afirma que la mayoría del mundo está contra Nobel a Liu Xiaobo EFE.
- Ciberactivistas prometen una escalada de su guerra informática AFP.
- Más de la mitad de los estadounidenses cree que está peor con Obama EFE.
- Presidente de EE.UU. insta al Congreso a aprobar acuerdo sobre impuestos REUTERS.
- Advierte la Casa Blanca que rechazar los recortes fiscales desencadenaría una nueva recesión AP.
- Japón y China siguen disputándose el puesto de segunda economía mundial AFP.
- Acuerdan Japón y EE.UU. enfrentar la "amenaza" de Corea del Norte NOTIMEX.
- Irán resistirá a presiones de sanciones estadounidenses XINHUA.
- Abbas descarta negociar con Israel si no cesa la colonización AFP.
- Palestinos abogan por crear un Estado propio sin mediación de EE.UU DPA.

LE MONDE (Versión digital)

21 de noviembre de 2010

FRANCIA

RELACIONES TURBIAS ENTRE EE.UU. Y LOS NAZIS

Nicolas Boucier

Diversos trabajos de investigadores y del gobierno estadounidense habían revelado la utilización por parte de la CIA de cierta cantidad de nazis después de la Segunda Guerra Mundial. Sin embargo, el informe de 600 páginas que el Ministerio de Justicia de EE.UU. ha intentado disimular desde 2006 y del que *El New York Times* se sirvió el 14 de noviembre, reveló hasta qué punto las autoridades y los servicios de inteligencia habían instalado un verdadero "refugio" para decenas de nazis y sus allegados.

El documento describe, en lo que denomina "la colaboración del gobierno con los perseguidores", cómo agentes del Buró de Investigaciones Especiales, la agencia del Departamento creada en 1979 y encargada de acosar a ex nazis, aprendieron que algunos responsables del III er. Reich "habían obtenido deliberadamente la autorización de entrar en el territorio" de EE.UU., aun cuando algunos oficiales estadounidenses conocían su pasado.

Entre los casos examinados figura el de Otto von Bolschwing. "El hombre al que la CIA brindó su ayuda en 1954 y a quien enroló en sus filas poco después, era un allegado de Adolf Eichamann y uno de los responsables de la deportación y exterminación de los judíos en Alemania. En 1981, después de haber descubierto su verdadera identidad, el Departamento de Estado lanza un proceso de extradición. Otto von Bolschwing murió un año más tarde en su casa, situada en Sacramento (California).

El informe detalla también la historia de Arthur Rudolph, ingeniero nazi responsable de una fábrica de cohetes subterráneos que utiliza mano de obra forzosa. En 1945, se instala en EE.UU. donde participa en los programas espaciales estadounidenses. Cuatro años más tarde, el número dos del Ministerio de Justicia evoca, en una nota secreta, "el interés nacional" que tiene para él el tema científico. Considerado como uno de los padres del cohete Saturno V, el que propulsó a los primeros hombres a la luna, obtendrá una condecoración de la NASA.

Se dedica un capítulo completo a la trampa del siniestro "Ángel de la muerte" de Auschwitz, Joseph Mengele quien, según el informe, no transitó por EE.UU. Otro capítulo se interesa de cerca en John Demjanjuk, de origen ucraniano, ex obrero de la industria automovilística en Cleveland, actualmente juzgado en Munich por el supuesto papel que asumió como guardia de campamento en Sbibor. Él revela principalmente que entre 1985 y 1987 inmigrantes letones, "simpatizantes de Demjanjuk", recuperaron del cubo de la basura del Buró de Investigaciones Especiales posibles documentos clasificados.

Según el informe, el número de nazis que entraron a EE.UU, está por supuesto, por debajo de los 10 000 individuos, la cifra tradicionalmente admitida por las autoridades. El Ministerio de Justicia indicó en *El New York Times* que ese documento, que requirió seis años de trabajo, nunca fue terminado y contiene "una gran cantidad de errores y omisiones", sin precisar cuales.

Traducciones: Cristina Coto Pérez

REBELIÓN (Versión digital)

9 de diciembre de 2010

ESPAÑA

EN LA ÓRBITA DE CHINA

Niall Ferguson*
The Wall Street Journal

"Ahora nosotros somos los amos". Me pregunto si el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, vio esas palabras escritas en la frente de su par chino, Hu Jintao, durante la cumbre del G-20 que se celebró en noviembre en Seúl. Quizás el secretario del Tesoro, Timothy Geithner, también escuchó la misma declaración cuando los chinos desestimaron su propuesta de limitar los desequilibrios en las

cuentas corrientes globales. El presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke, fue tratado de la misma forma cuando anunció una nueva ronda de "relajación cuantitativa" para darle un impulso a la economía estadounidense, medida descrita por un destacado comentarista chino como "irresponsable".

"Ahora nosotros somos los amos". Eso fue sin duda lo que escuchaba una y otra vez en mi cabeza durante mi reciente visita a China. No fue tanto la fastuosa fiesta a la que asistí en el Templo Tai Miao, cerca de la Ciudad Prohibida, la que me dio esta impresión. Fue la confianza en sí mismos, subestimada pero inconfundible, de los economistas con los que hablé la que me dijo que algo había cambiado en las relaciones entre China y Occidente.

Uno de ellos, Cheng Siwei, explicó durante la cena cuál es el plan de China para convertirse en un líder de la tecnología de energía verde. Entre tragos de vino de arroz, Xia Bin, un asesor del Banco Popular de China, delineó la necesidad de un amplio programa de privatización. Y en un inglés perfecto, David Li, de la Universidad de Tsinghua, confesó que no estaba satisfecho con la calidad de los doctorados chinos.

No se podría pedir gente más inteligente para debatir sobre las dos preguntas más interesantes en la historia económica actual: ¿por qué Occidente llegó a dominar no sólo a China sino al resto del mundo en los cinco siglos posteriores a la construcción de la Ciudad Prohibida? y ¿ha llegado a su fin ese período de dominio occidental?

En un brillante ensayo que aún no ha sido traducido al inglés o al español, Li y su coautor, Guan Hanhui, echan por tierra la idea de que China estaba económicamente a la par con Occidente hasta por lo menos principios del siglo XIX. El Producto Interno Bruto per cápita, señalan, se estancó en la era Ming (1402-1626) y fue significativamente más bajo que el de la Gran Bretaña preindustrial. La economía de China seguía siendo abrumadoramente agrícola, donde los cultivos de baja productividad representaban 90% del PIB. Durante un siglo después de 1520, la tasa de ahorro nacional china de hecho fue negativa.

La historia de lo que Kenneth Pomeranz, un profesor de historia de la Universidad de California, denominó "la Gran Divergencia" entre Oriente y Occidente comenzó mucho antes.

Entre 1600 y 1800, China continuó estancándose y, en el siglo XX, incluso se contrajo, mientras el mundo angloparlante, seguido de cerca por el noroeste de Europa, se abría camino. Para 1820, el PIB per cápita de EE.UU. era el doble que el de China y para 1870 era casi cinco veces mayor; para 1913, la proporción era de casi 10 a 1.

A pesar de la dolorosa interrupción de la Gran Depresión, EE.UU. no sufrió nada tan devastador como la odisea de China de mediados del siglo XX: primero una revolución, luego una guerra civil y una invasión japonesa, seguidas de más revolución, una hambruna y aún más revolución (cultural). En 1968, el estadounidense promedio era 33 veces más rico que el chino, según cifras calculadas sobre la base de paridad de poder de compra (que contempla los diferentes costos de vida en ambos países). Calculado en términos actuales de dólar, el diferencial en su momento álgido llegó a ser de 70 a 1.

Tras dos años de investigaciones para mi próximo libro, concluí que Occidente desarrolló seis "aplicaciones infalibles" que "el Resto" no tenía. Eran las siguientes:

Competencia: Europa estaba fragmentada políticamente y dentro de cada monarquía o república había múltiples entidades corporativas que competían.

La Revolución Científica: Todos los descubrimientos clave del siglo XVII en matemáticas, astronomía, física, química y biología se produjeron en Europa Occidental.

El imperio de la ley y el gobierno representativo: Este sistema óptimo de orden social y político surgió en el mundo anglosajón, basado en los derechos de propiedad y la representación de propietarios en

legislaturas electas.

Medicina moderna: Todos los grandes avances en salud de los siglos XIX y XX, incluido el control de enfermedades tropicales, fueron logrados por europeos occidentales y norteamericanos.

La sociedad de consumo: La Revolución Industrial cobró fuerza donde coincidían la oferta de tecnologías que mejoraban la producción con una demanda de más y mejores productos más asequibles.

Ética laboral: Los occidentales fueron los primeros en combinar trabajo más extendido e intensivo con tasas de ahorro más altas, lo que permitió una acumulación de capital sustancial.

Esas seis "aplicaciones infalibles" fueron la clave para el ascenso de Occidente. La historia de nuestro tiempo es que "el Resto" finalmente comenzó a descargarlas, en un proceso que no fue nada fácil. Japón no tenía ni idea de cuáles eran los elementos cruciales de la cultura occidental y acabó copiándolo todo, desde la ropa a los peinados. Desafortunadamente, emprendieron la construcción de imperios en un momento en que los costos del imperialismo empezaron a superar las ventajas. Otras economías asiáticas, especialmente India, perdieron décadas sobre la premisa de que las instituciones socialistas de la Unión Soviética eran superiores a las de Occidente, basadas en el mercado libre.

A comienzos de la década de los 50, sin embargo, un grupo creciente de países del Este de Asia siguió a Japón al copiar el modelo industrial de Occidente, primero con los textiles y el acero, para luego ascender por la cadena de valor. La descarga de "aplicaciones occidentales" se volvió más selectiva. La competencia y el gobierno representativo no figuraban mucho en la receta del desarrollo asiático. Hoy, Singapur ocupa el tercer puesto en el ránking del Foro Económico Mundial de competitividad. Hong Kong es el número 11, seguido de Taiwán (13), Corea del Sur (22) y China (27). En términos generales, es el orden en el que históricamente estos países occidentalizaron sus economías.

Hoy, el PIB per cápita de China representa 19% del de EE.UU., comparado con 4% cuando comenzó la reforma económica hace más de 30 años. La revolución de la industrialización china fue la más rápida de todas. Según el Fondo Monetario Internacional, la participación de China en el PIB global (medida en precios actuales) pasará la marca de 10% en 2013. Goldman Sachs sigue pronosticando que China superará el PIB de EE.UU. en 2027, igual que superó hace poco a Japón.

Pero, en algunos aspectos, el siglo asiático ya está aquí. China está a punto de superar la participación estadounidense de manufactura global, habiendo adelantado a Alemania y Japón. Pero nada acelerará de forma más certera el traslado del poder económico global que la crisis fiscal de EE.UU., un país que tiene una proporción de ingresos-deuda de 358%, según Morgan Stanley.

Si tuviera que resumir la nueva gran estrategia de China, lo haría al estilo chino, con los cuatro "Más": consumir más, importar más, invertir más en el extranjero e innovar más. En cada caso, un cambio de la estrategia económica se traduciría en un buen dividendo geopolítico.

Lo que estamos viviendo es el fin de 500 años de supremacía occidental. Quizás los chinos no sean todavía los amos. Pero algo es seguro: ya no son los aprendices.

* Niall Ferguson es profesor de la Universidad de Harvard. Su nuevo libro, Civilization: The West and The Rest, será publicado en EE.UU. en marzo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA HABANA, 9 DIC (XINHUA) -- El vicepresidente del Consejo de Estado de Cuba, Esteban Lazo, recibió hoy en la sede del Comité Central del Partido Comunista a la delegación de la Asamblea Nacional de Camboya, que visita la isla antillana.

La comitiva está encabezada por el presidente del órgano legislativo de la nación surasiática, Heng Samrin, quien agradeció la ayuda del gobierno y pueblo cubanos al desarrollo de Cambodia.

En ese encuentro en La habana, el líder parlamentario camboyano transmitió el saludo de las más altas autoridades de su país al líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, y al presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, Raúl Castro.

Lazo y Heng Samrin destacaron la voluntad coincidente de sus respectivos gobiernos de continuar trabajando por el fortalecimiento de los lazos de amistad y colaboración entre los dos países.

El presidente de la Asamblea Nacional del Reino de Camboya estuvo acompañado por la embajadora de Cambodia en Cuba, Hay Sonnarin, y por presidentes de comisiones parlamentarias, diputados y funcionarios de su delegación.

Por la parte cubana, asistieron a las pláticas el vicejefe del Departamento de Relaciones Internacionales del Comité Central, Oscar Martínez Cordovés, y otros funcionarios.

LA HABANA, 9 DIC (PL) Con la defensa de la independencia y el socialismo como derroteros, autoridades diplomáticas y gubernamentales de Cuba y Vietnam expresaron hoy la voluntad de fortalecer sus vínculos bilaterales establecidos hace medio siglo.

Durante un acto por los 50 años de relaciones, establecidas el 2 diciembre de 1960, el embajador de Vietnam en Cuba, Vu Chi Cong, afirmó que ambos países están identificados en la lucha común por la independencia, la libertad y la justicia social.

Los lazos de hermandad y cooperación multifacéticos forjados constituyen una base sólida y un tesoro común que las generaciones de cubanos y vietnamitas tendrán la obligación de enriquecer por sus respectivas causas revolucionarias, aseguró.

Ambos pueblos, continuó, siempre han estado ofreciéndose mutuamente solidaridad para superar las pruebas en los momentos más difíciles, así como para compartir sus victorias.

El diplomático recordó la ayuda cubana en la lucha por la reunificación de Vietnam, así como el envío de alimentos, especialistas médicos y constructores para la reconstrucción del país indochino.

Los vietnamitas, dijo, recordarán por siempre con sincera gratitud el apoyo y la solidaridad brindada por el Partido Comunista de Cuba, el gobierno y el pueblo cubanos.

Estamos seguros que Cuba y Vietnam compartirán sus ideales en defensa de la paz y por la estabilidad mundiales, afirmó el vicepresidente cubano Ricardo Cabrisas en clara alusión a las tensiones militaristas en Oriente Medio y Asia.

También identificamos diversas áreas de beneficio mutuo con el fin de seguir ampliando nuestros lazos bilaterales, agregó el directivo, quien agradeció el apoyo vietnamita en materia alimentaria y en los foros internacionales.

MÉXICO, 9 DIC (PL) La directora del diario La Jornada, Carmen Lira, recibió el Premio Nacional de Periodismo que otorga el Club de Periodistas de México por la entrevista realizada al líder cubano, Fidel Castro.

Durante una visita a la isla, la periodista tuvo la oportunidad de dialogar con el guía histórico de la Revolución cubana sobre diversos temas de interés nacional e internacional, conversación que fue publicada en dos partes por el periódico mexicano los días 30 y 31 de agosto pasado.

Carmen Lira, graduada en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y trabajó antes como reportera de asuntos laborales, políticos y sociales en los rotativos Novedades, Unomasuno y La Jornada.

También se desempeñó como corresponsal de guerra en Nicaragua y corresponsal internacional en Washington D.C. y China, y desde 1996 funge como directora de La Jornada, publicación que recibió un reconocimiento en este certamen nacional de periodismo por su edición especial por los 100 años de la UNAM.

Alfredo Domínguez, reportero gráfico de esta casa editorial, se alzó con el premio en la categoría de foto más oportuna, la cual capta el accidente del camión que trasladaba al Servicio Médico Forense del Distrito Federal los restos de la mayoría de los 72 emigrantes asesinados en Tamaulipas.

Durante el acto se exhibió una gran manta con los nombres de los 131 periodistas mexicanos asesinados de 1980 a la fecha, para los cuales la secretaria general del Club de Periodistas, Celeste Sáenz, exigió justicia.

El gremio periodístico entregó 37 premios y tres menciones honoríficas al trabajo y trayectoria de los comunicadores mexicanos, de un total de mil 902 trabajos analizados por el jurado.

Entre las categorías de los premios entregados figuran: crónica televisiva, nota más oportuna en radio, artículo de fondo por el análisis, trabajo de mayor interés nacional, cobertura de interés social, universitario por Internet y foto más oportuna.

CANCÚN, 8 DIC. (NOTIMEX).- El ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez, advirtió que las negociaciones de la COP16 no podrán considerarse positivas si no se aceptan, como mínimo, avances en el Protocolo de Kyoto y otros acuerdos.

En entrevista con NOTIMEX, el canciller cubano señaló que las negociaciones no están avanzando y culpó a los países desarrollados, encabezados por Estados Unidos, de mantener una actitud intransigente.

Aún así, encomió el esfuerzo del país anfitrión porque las negociaciones transcurran en forma transparente, para evitar que suceda lo mismo que en Copenhague, y 'si los acuerdos de Cancún no son satisfactorios no será por culpa de México', afirmó.

Explicó que las naciones desarrolladas mantienen una actitud inflexible y exigen a las que están en desarrollo más esfuerzos de los que ellos quieren hacer, además, pretenden que los países con menos ingresos carquen con la responsabilidad de la mitigación.

Rodríguez Parrilla aseveró que aunque prevalece la amenaza de que no haya avances sustanciales al término de esa reunión, se dijo optimista de que el tiempo alcance para lograr un acuerdo positivo para la mayoría.

Expuso que los países en desarrollo, incluyendo a China, Brasil e India, deben actuar con unidad de propósitos para convencer a los desarrollados que son ellos los que más esfuerzos deben hacer.

El ministro cubano urgió a tomar acuerdos antes de llegar al punto de no retorno en la viabilidad de la especie humana, y coincidió en que no hay dilema entre crecimiento económico y economía verde.

Sin embargo, si no se consiguen mecanismos de transferencia tecnológica eficaces es imposible el desarrollo de muchos países con los elementos actuales y sin contaminar.

El acuerdo de Cancún debería, como mínimo, contener el segundo periodo del Protocolo de Kyoto, o bien un acuerdo específico en la materia; un balance en las acciones de largo plazo, una ruta crítica con cronograma y compromisos hacia Durban y un acuerdo en transferencia tecnológica.

En materia de financiamiento, señaló que se deben de transparentar las fuentes y los destinos del dinero, y detallar si se trata de fondos gubernamentales o privados.

CANCUN, México (AP) _ México rechazó el miércoles que se haya suspendido una parte del proceso formal de negociaciones en la cumbre de la ONU sobre cambio climático, como reclamó la delegación de Bolivia.

El representante especial para cambio climático de México, Luis Alfonso de Alba, dijo en rueda de prensa que en un intento por "desatorar" algunos temas con dimensiones políticas se acordó integrar un grupo informal de cerca de 50 países, que de ninguna manera pretenden tomar decisiones en nombre de otros" y cuyos trabajos volverán a la parte formal.

México actúa como presidente de la conferencia de Cancún.

Antes, el representante de la delegación de Bolivia, Pablo Solón, había reclamado que sólo había tenido conocimiento de encuentros informales de uno de los grupos de trabajo relacionadas con mecanismos de cooperación a largo plazo, lo que a su juicio parecía un intento de sustituir a las reuniones oficiales con la participación de todos.

Solón dijo en rueda de prensa que anunció a México que Bolivia se retiraba de los encuentros informales y le pidió restaurar las negociaciones formales.

"No queremos volver a repetir la situación como hace un año atrás, cuando estábamos negociando en el G77 y nos enteramos que habían arribado a un acuerdo", señaló el también embajador de Bolivia ante la ONU en referencia a la pasada cumbre de Copenhague, donde mientras países en desarrollo sostenían un encuentro se enteraron que otras naciones habían llegado a un acuerdo sin consultarlos.

Las negociaciones de Estados Unidos, China, India, Brasil y Sudáfrica en la pasada cumbre sentaron las bases para la futura cooperación entre países desarrollados y en desarrollo plasmadas en el llamado. Acuerdo de Copenhague", que fue rechazado por varios delegados, incluidos los de países como Bolivia, Cuba y Venezuela.

"Una reunión informal no puede ser el escenario central de negociación", dijo Solón, quien añadió que "en los hechos... no hay proceso de negociación formal, no hay reuniones oficiales".

Aclaró que eso no significa que Bolivia se retire de las negociaciones, y anunció que el presidente Evo Morales llegará la madrugada del jueves a Cancún para hablar en el pleno de las sesiones de alto nivel de la cumbre.

De Alba se dijo sorprendido porque la decisión de integrar un grupo informal "haya causado alguna duda", porque ese tipo de procesos ocurre toda la vida, siempre ha sido así".

Afirmó que a dos días de la conclusión de la cumbre, prácticamente la totalidad de los países están comprometidos en hacer esfuerzos para alcanzar resultados, aunque consideró que "en las próximas horas todos, absolutamente todos, tienen que hacer algunas concesiones" en busca en encontrar un terreno intermedio.

El negociador mexicano dijo que en la reunión informal se han abordado temas de mitigación, incluidos compromisos de reducción de emisiones, además del financiamiento para apoyar a los países a enfrentar el calentamiento global.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 8 (ANSA) - Anna Ardin, una de las acusadoras de delitos sexuales del fundador de Wikileaks, Julian Assenge, estuvo en Cuba y se reunió aquí con opositores, afirmó esta noche la televisión estatal cubana.

"Está confirmado que esta Ardin ingresó a Cuba, estuvo en Cuba, se reunió con las Damas de Blanco y se reunió con otros grupúsculos contrarrevolucionarios dentro de Cuba y después regresó a Suecia", dijo uno de los periodistas asistentes al programa diario La Mesa Redonda, de análisis político.

Las Damas de Blanco son el grupo opositor más activo en Cuba y está formado por esposas de presos que consideran políticos. Suelen desfilar cada domingo por una zona céntrica de La Habana para demandar la liberación de sus familiares

El espacio de televisión dedicó una hora y media al tema de Wikileaks, a los documentos secretos de Estados Unidos que publicó, las circunstancias de las acusaciones y al arresto de Assenge en Londres.

"La clave es preguntarse si estamos en presencia de un proceso judicial o una famosa conspiración como ya se conoce en los medios políticos", sugirió el periodista de la televisión nacional cubana, Reinaldo Taladrid.

La Mesa Redonda reiteró afirmaciones el martes del diario Granma, órgano del Partido Comunista, gobernante, según las cuales "detrás del escándalo sexual con el que se intenta desacreditar" a Assange está "una "colaboradora" de la CIA, la agencia estadounidense de inteligencia.

El periódico expuso que Ardin "se hizo conocer por su literatura vitriólica en sitios web financiados por la USAID", entidad oficial de Estados Unidos de ayuda al exterior, dijo el periódico.

Granma describió a Ardin como una experta en medios de comunicaciones suecos, tales como Dagens Nyheter y SVT, y "se convirtió luego en figura del gobernante partido Social-Demócrata".

También citó fuentes extranjeras de prensa para sugerir un vínculo de Ardin con Carlos Alberto Montaner, un analista cubano a quien La Habana acusa de trabajar para la CIA en "planes anticubanos".

El programa subrayó que "en más de dos mil" documentos secretos estadounidenses publicados por Wikileaks "aparece la palabra Cuba" y citó varios de ellos.

Entre estos estuvo una comunicación a la secretaria de Estado, a la CIA y al Buró Federal de Investigaciones (FBI) de la Oficina de Intereses de Estados Unidos en La Habana.

En ella, se reconoce, según La Mesa Redonda, que las autoridades cubanas "no organizan acciones terroristas" contra Estados Unidos desde su territorio.

En uno de sus artículos para la prensa hace una semana, el ex presidente Fidel Castro calificó de "colosal escándalo" la consecuencia de los documentos publicados por Wikileaks "cuya autenticidad -

independientemente de cualquier otra motivación de ese sitio web- nadie ha puesto en duda", comentó.

WASHINGTON, DIC 8 (REUTERS) - La próxima ofensiva de WikiLeaks contra Washington podría abordar reportes del gobierno sobre supuestos milicianos detenidos en Bahía de Guantánamo, que algunos funcionarios estadounidenses temen podrían mostrar que algunos fueron liberados a pesar de evaluaciones de inteligencia de que aún eran peligrosos.

Las filtraciones podrían ser una vergüenza para el gobierno del presidente Barack Obama, que ya está ofuscado por la revelación de cables del Departamento de Estado de Estados Unidos, mientras busca cumplir un compromiso de dos años de cerrar la prisión y liberar a los sospechosos de terrorismo o trasladarlos a otro lugar.

El fundador de WikiLeaks, Julian Assange, quien fue detenido en el Reino Unido esta semana, ha dicho a sus contactos en los medios de comunicación que tiene una gran colección de reportes del gobierno de Estados Unidos sobre los reos en el centro de detención de la Base Naval en Bahía de Guantánamo, Cuba, conocida como GITMO.

Sería el último de cuatro grandes bloques de documentos del gobierno de Estados Unidos que WikiLeaks había adquirido y que en algún momento haría públicos.

"El tiene archivos personales de todos los prisioneros en GITMO", dijo una persona que estuvo en contacto con Assange anteriormente este año.

Funcionarios en el Pentágono y las agencias de inteligencia de Estados Unidos no realizaron comentarios de inmediato.

Gente con conocimiento de los tratos de Assange con los medios de comunicación dijo que no tenían indicios de que haya dado acceso al material sobre Guantánamo a algún periodista. En el pasado, las grandes revelaciones de documentos de WikiLeaks fueron inicialmente puestas a disposición de un pequeño grupo de medios.

Varias fuentes del gobierno de Estados Unidos dijeron que existe preocupación de que el material de Assange pueda incluir material de "evaluación de amenazas" muy delicado de las agencias de inteligencia estadounidenses estimando la posibilidad de que reos específicos retomen las actividades de milicianos si son liberados.

Esas evaluaciones, si son publicadas, podrían resultar dañinas de varias maneras, incluidas revelaciones que en teoría podrían poner en riesgo a fuentes y métodos de la inteligencia estadounidense.

Los documentos podrían seguir avergonzando al gobierno de Estados Unidos si muestran que detenidos que se consideró que podrían retomar sus actividades terroristas fueron liberados y posteriormente participaron en hechos de violencia contra el país.

No está claro qué período de tiempo podrían cubrir los documentos de Guantánamo que se cree que WikiLeaks tiene en su posesión.

La prisión en la base naval de Estados Unidos en Cuba fue abierta para albergar prisioneros tomados en la guerra liderada por Washington en Afganistán, lanzada por el ex presidente George W. Bush poco después de los ataques del 11 de septiembre del 2001.

La prisión se ha convertido en un controvertido limbo legal y Obama dijo al asumir el poder en enero del 2009 que la cerraría dentro de un año.

ROMA, 9 (ANSA) - El canciller argentino, Héctor Timerman, afirmó hoy en Roma que su país no aceptó recibir a presuntos terroristas recluidos en la cárcel estadounidense de Guantánamo, ubicada en la isla de Cuba.

"No los queremos (a esos detenidos, ndr), Argentina no es una cárcel", enfatizó Timerman, en diálogo con periodistas en la sede romana de la embajada de su país.

El canciller, además, se mostró a favor de "la excarcelación de todos los detenidos de Guantánamo que no fueron juzgados culpables".

"El terrorismo se combate sin violar los derechos humanos de los ciudadanos", destacó Timerman, quien hoy se reunió con su colega italiano, Franco Frattini.

WASHINGTON, 9 DIC (EFE).- El fiscal general de EE.UU., Eric Holder, envío hoy una carta de protesta al Senado por una medida que prohíbe el traslado de detenidos de Guantánamo para ser juzgados en

tribunales en este país, por considerar que socava la lucha antiterrorista.

Holder envió una carta al líder de la mayoría demócrata en el Senado, Harry Reid, después de que la Cámara de Representantes aprobase anoche una medida que prohíbe el uso de fondos federales para el traslado a EE.UU. de prisioneros en la base naval estadounidense en Guantánamo (Cuba).

La Cámara de Representantes aprobó la medida anoche con 212 votos a favor y 206 en contra, y los fondos autorizados cubren el resto del año fiscal 2011, que concluirá el 30 de septiembre.

El Senado aún no ha sometido a voto el proyecto de ley, que además incluye la aprobación de fondos para las agencias federales y para las guerras en Irak y Afganistán para el año fiscal 2011 en curso.

Para efectos prácticos, la medida evita que terroristas como Khalid Sheikh Mohammed, presunto "cerebro" de los atentados de 2001, y otros detenidos, puedan ser transferidos a EE.UU. para someterse a juicios en tribunales federales.

También dificultaría aún más los esfuerzos del Gobierno estadounidense de cerrar el centro de detenciones en Guantánamo, que fue una promesa electoral del presidente Barack Obama en 2008.

En la misiva a Reid, Holder dijo que la cláusula 1116 sobre el traslado de los detenidos es contraproducente porque "restringe la capacidad del Ejecutivo de enjuiciar a presuntos terroristas en tribunales federales o militares en EE.UU., así como su capacidad de encarcelar a quienes sean condenados en esos tribunales".

La medida, además, interfiere de forma arriesgada en la autoridad del Ejecutivo para "determinar cuándo y dónde se enjuicia a presuntos terroristas" dependiendo de las circunstancias de cada caso, se quejó Holder.

Al debilitar los poderes del Departamento de Justicia para enjuiciar a terroristas, "también se elimina una de nuestras armas más potentes en la lucha contra el terrorismo", argumentó el funcionario.

"Sería un error atar ahora las manos del presidente y de sus asesores de seguridad nacional. Por estas razones, les insto a que eliminen (la cláusula 1116) del proyecto de ley o de cualquier otros proyecto de ley de gastos que el Senado pueda debatir", puntualizó Holder en la carta.

El voto en el Congreso se produce en unos momentos de gran tensión política en torno al futuro de los detenidos en Guantánamo, y de gran oposición a que estos sean enjuiciados en tribunales civiles en suelo estadounidense.

Estados Unidos aún mantiene en Guantánamo a 174 detenidos, de los cuales una treintena afrontaría juicios en tribunales criminales o militares.

Los republicanos quieren que los detenidos sean juzgados en tribunales militares en Guantánamo.

El año pasado, uno de los detenidos en Guantánamo, Ahmed Khalfan Ghailani, fue trasladado a EE.UU. y enjuiciado en un tribunal federal en Nueva York.

Al final, las autoridades judiciales lo declararon culpable de sólo uno de los 285 cargos en su contra por los atentados contra embajadas estadounidenses en frica en 1998.

La Administración Obama se opone a la cláusula sobre Guantánamo, aunque la medida autoriza también fondos para la eventual aplicación del nuevo tratado de no proliferación nuclear con Rusia y fondos para la reforma educativa, entre otras prioridades de la Casa Blanca.

BRUSELAS, 9 DIC (EFE).- El Parlamento Europeo (PE) todavía confía en que el disidente cubano

Guillermo Fariñas, premio Sajarov 2010 a la libertad de conciencia, pueda recoger el galardón el miércoles 15 de diciembre en Estrasburgo, según han informado a Efe fuentes de la Eurocámara.

La subcomisión parlamentaria de Derechos Humanos del PE se encuentra en contacto con el disidente para recibir una confirmación sobre si podrá salir de Cuba para agradecer en persona el galardón.

Aunque Fariñas recibió ya hace unos días el pasaporte para volar a Francia, todavía tiene que obtener de las autoridades cubanas un permiso de salida para poder viajar.

El disidente cubano tiene billetes de avión para el domingo por la noche, por lo que hasta ese momento en el PE "no pierden la esperanza", han precisado las fuentes.

El propio Fariñas es "pesimista" sobre su viaje a Estrasburgo: "Hasta que no me vea viajar sigo siendo pesimista, pienso que el gobierno (de Cuba) no me va a dejar salir", declaró el disidente a EFE hace una semana.

Fariñas indicó que, en caso de obtener permiso para viajar, irá acompañado de su madre, Alicia Hernández, porque aún camina apoyado en muletas a causa de las secuelas que le ha dejado la huelga de hambre que protagonizó este año durante más de cuatro meses.

Apodado "Coco", Fariñas se ha convertido en los últimos años en uno de los símbolos de la oposición cubana, tras más de una veintena de huelgas de hambre en protesta por la falta de libertades en la isla.

El último de esos ayunos voluntarios lo llevó a cabo entre febrero y julio de este año en homenaje a su compañero disidente Orlando Zapata Tamayo, fallecido cuando llevaba a cabo una larga huelga de hambre.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, **DIC 9 (REUTERS)** - Partidarios del Gobierno cubano abuchearon el viernes a un grupo de opositoras que marchaban por una avenida de la capital en vísperas del Día Mundial de los Derechos Humanos.

Unas 60 mujeres del grupo de familiares de presos políticos Damas de Blanco fueron interceptadas y rodeadas por unos 200 estudiantes y empleados públicos que les gritaron "Vendepatrias!" y "Esta calle es de Fidel!" en alusión al líder cubano Fidel Castro.

"Son unas vendepatrias. Son unas oportunistas que están haciendo todo esto por dinero", dijo Eric Machado, un estudiante de Derecho que participó en lo que en la jerga cubana se denomina "mitin de repudio".

Al frente de la manifestación iba la madre de Orlando Zapata, un preso político muerto a comienzos de este año tras una huelga de hambre para reclamar mejores condiciones de detención. Las mujeres gritaban "¡Libertad!".

"Marchamos por la libertad de nuestros familiares. Estamos acostumbrados a que nos hagan esto cada vez que salimos a la calle, pero seguiremos hasta que nuestros presos sean liberados", dijo Odalys Sanabria, una simpatizante de las Damas de Blanco, conocidas como "damas de apoyo".

Las Damas de Blanco y otros grupos de opositores tienen previstas manifestaciones el viernes para conmemorar el Día Mundial de los Derechos Humanos.

El Gobierno comunista de Cuba ve a los disidentes como mercenarios a sueldo de su enemigo Estados Unidos.

Pero a mediados de este año el presidente Raúl Castro se comprometió con la Iglesia Católica a liberar a medio centenar de presos políticos cuyo arresto en el 2003 dio origen a las Damas de Blanco.

Las mujeres reclaman la liberación de los últimos 11 disidentes que permanecen presos, que a diferencia del resto se niegan a marcharse al exilio.

El arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, ha dicho que los presos serían puestos en libertad próximamente.

LONDRES, 9 (ANSA)- Diplomáticos europeos acreditados en La Habana sostienen que sin el apoyo de Venezuela el gobierno cubano "debería llevar a cabo reformas significativas, como las que le permitieron al régimen sobrevivir al Período Especial de comienzos de los años 90", tras el derrumbe de la Unión Soviética, dice un informe reservado difundido hoy por Wikileaks.

En el documento, fechado el 9 de febrero de 2010 y firmado por Jonathan Farran, jefe de la Sección de Intereses de Estados Unidos, el máximo representante diplomático de ese país en Cuba, se analiza la situación y su posible evolución durante el año en curso

"Existen pocas posibilidades de reforma económica en 2010, a pesar de una crisis económica que se prevé se agravará en Cuba durante los próximos años", dice un informe, que cita como fuente a "especialistas comerciales importantes, dirigentes económicos y observadores de Cuba en La Habana".

Esto se debe, prosigue el informe, a que "las prometidas reformas estructurales siguen detenidas, mientras el gobierno cubano permanece indeciso, temiendo las consecuencias políticas de estos cambios, que deberían haber sido hechos hace tiempo".

Aún así, el gobierno cubano "podría verse forzado a acelerar las reformas, si se registrara una reducción significativa de la asistencia que recibe de una Venezuela cada vez más inestable".

Farran pasa reseña lo que dice es la opinión de los participantes en un desayuno de trabajo al que fueron invitados los "consejeros económicos de seis de los principales socios comerciales de Cuba, incluyendo China, España, Canadá (EEUU), Brasil e Italia, más acreedores importantes como Francia y Japón".

Según los diplomáticos europeos, apunta el informe, "la crisis financiera global y la incapacidad de enfrentar la deuda externa agravarán aún más la dura situación de Cuba en el 2010".

"Brasil resultó ser algo más optimista, anotando que Cuba podría sobrevivir a más dificultades económicas. Todos los diplomáticos estuvieron de acuerdo en estimar que Cuba podría sobrevivir este año sin cambios políticos sustanciales, pero la situación financiera se volverá fatal en unos 2-3 años. Italia dijo que sus contactos en el gobierno de Cuba han sugerido que Cuba se podría volver insolvente incluso en el 2011", agrega el documento.

Todo proceso de reforma -sostiene Farran, citando a diplomáticos españoles- "puede ser determinado por dos factores 1) la presión externa que escapa al control del régimen, y 2) la presión doméstica que se desarrolle luego de que se defina un consenso a través de discusiones internas".

Como la posibilidad 2 es considerada poco probable, "a causa del férreo control gubernamental del disenso político", los "analistas" se concentraron en los posibles factores externos.

"Todos nuestros colegas están de acuerdo que Venezuela es la variable externa más importante y 'cada vez más complicada': sin el apoyo venezolano, el gobierno de Cuba debería llevar a cabo reformas significativas, como las que le permitieron al régimen sobrevivir al Período Especial de comienzos de los años 90, según los españoles", dice el informe.

En cuanto a los franceses, la opinión que se les atribuye es que Venezuela "est en flammes" (está en llamas) y por lo tanto "representa una fuente de serias preocupaciones para Cuba".

POR VICENTE POVEDA

LA HABANA, **9 DIC (DPA)** - Los cubanos expresan estos días sus críticas y preocupaciones sobre el funcionamiento del país en miles de asambleas previas al sexto congreso del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC), convocado para abril próximo.

El congreso, órgano supremo de dirección del Partido, será el primero en 13 años y su único tema será la economía, mientras el gobierno de Raúl Castro busca "actualizar" el modelo socialista de la isla con recortes en los subsidios, la eliminación de más de 500.000 empleos excedentes y el fomento de la iniciativa privada, permitiendo la apertura de pequeños negocios.

Ante dichos cambios y otros que se avizoran en la convención comunista del próximo año, Castro invitó a la población a expresar sus opiniones. "No tengan pena ni ninguna preocupación de hacer, producir o manifestar las discrepancias que consideren oportunas", dijo el presidente cubano, al iniciarse este mes un proceso de debate popular en los centros de trabajo y los barrios que se prolongará hasta finales de febrero.

Periodistas extranjeros tuvieron acceso a algunas de estas asambleas, algo poco común en eventos organizados por el Partido. En una celebrada en una fábrica de tabacos en el barrio de El Vedado en La Habana, siete representantes de la dirección provincial del PCC y la Central de Trabajadores de Cuba escucharon durante más de dos horas las opiniones de un centenar de empleados.

La discusión se centró en el "Proyecto de Lineamientos de la Política Económica y Social", un documento de 32 páginas en circulación desde el mes pasado en el que aparecen 291 propuestas a analizar en el congreso. Los capítulos fueron sometidos uno a uno a votación y muchos pasaron sin ningún comentario, como por ejemplo los relativos a la política macroeconómica o el comercio exterior.

El debate se avivó, sin embargo, al llegar a temas como la educación, los salarios, la productividad del trabajo o la planeada eliminación de la llamada libreta de abastecimiento racionado, con la que los cubanos adquieren un paquete básico de alimentos a precios muy inferiores a los del mercado.

Gricel Pérez se quejó del deterioro de la enseñanza escolar, donde ante la falta de personal a veces un solo profesor da clases de todas las asignaturas y se emplea como maestros a trabajadores de otros sectores o incluso a estudiantes universitarios. "Nos estamos engañando y no estamos logrando absolutamente nada. Estamos teniendo profesores con faltas de ortografía", afirmó.

Otro empleado, Octavio Martínez, criticó la escasez de alimentos, su mala calidad e irregularidades en los precios. "Hay calabazas que llevan meses amontonándose, ajos secos carísimos, ¡carísimos! - eso no sale en el noticiero- y unas cebollitas recién nacidas que dan grima", dijo. "No gano por día ni 15 pesos (56 centavos de dólar) y tengo que pagar por un bistec de cerdo 35 pesos. En otros lugares vale 40 pesos, y si es fin de semana hay que pagar lo que sea".

Una colega dijo también que escasean los frijoles -un ingrediente básico en la dieta cubana- y que, donde los hay, están a precios nada asequibles para el trabajador medio. Orlando García desató por su parte fuertes murmullos en la sala cuando se levantó y dijo: "En el punto 162, sobre la desaparición de

la libreta de consumo, yo creo, opino, que económicamente el país no está preparado para eso. No quería decir más nada".

Otros reclamaron entre aplausos como un "derecho" que se promueva el turismo interno para los cubanos. "Hay lugares históricos que me voy a morir y ni los voy a ver. Me gustaría ir a la tumba del Che, me gustaría ir a la tumba de José Martí", dijo una mujer.

Ante los debates en marcha, las autoridades del Partido hablan de un "proceso puramente democrático" y aseguran que se tomará en cuenta cualquier propuesta u opinión de cara al congreso. Por el contrario, miembros de la llamada disidencia interna en la isla califican los debates de "acto de propaganda y demagogia".

Guillermo Fariñas, Premio Sajarov 2010 del Parlamento Europeo, y otros dos disidentes escribieron en un documento conjunto entregado esta semana a la prensa extranjera que en otros procesos similares "o bien no se han tomado en cuenta las opiniones populares, o bien no se sabe qué destino han recibido esos criterios".

De cara al congreso del Partido reclamaron el "cambio" y no la "actualización" del socialismo, y consideraron que "para que Cuba salga del callejón sin salida en que se encuentra, está claro que no puede seguirse negando el papel del mercado y la propiedad privada".

MADRID, 9 DIC (EFE).- Apática, frustrada, pesimista y con la necesidad de expresarse y viajar libremente, así retrata el cubano-estadounidense Carlos Montaner a la juventud de Cuba, una generación "para la que no hay espacio" pese a que en sus manos está el futuro de la isla "cuando mueran los que están en el poder".

"Los nietos de la Revolución Cubana" es el título del documental dirigido por Montaner, hijo del periodista y escritor cubano exiliado Carlos Alberto Montaner, sobre el que hoy habló con Efe en un viaje relámpago a Madrid tras la presentación de la cinta en el Parlamento Europeo en Bruselas.

"Todos sabemos que en Cuba no ha habido ninguna generación joven, desde la de 1959, que haya podido participar desde la cúpula del poder en el cambio del país", indicó.

Ese dato "singular" llevó al cineasta y publicista afincado en Los Angeles a plantearse cuál sería la opinión "y las expectativas" de esa nueva generación de cubanos que aspiran a "viajar y a conocer el mundo de primera mano".

"Durante más de 51 años no ha habido ninguna persona importante en Cuba que tuviera el promedio de entre 37 y 45 años porque, sencillamente, no se les ha dado un espacio, y eso crea incertidumbre, sobre todo en la población que está a punto de ver la muerte, en cinco u ocho años de los que ahora están en el poder", señaló.

Con esa premisa, Montaner envió a La Habana a tres equipos de una productora colombiana de televisión, "que ya conocían la isla y no se iban a sorprender con lo que vieran", a recoger los testimonios de los jóvenes cubanos.

El concierto "Paz sin fronteras", que Juanes y otros catorce artistas ofrecieron en la capital cubana en septiembre de 2009, sirvió como telón de fondo para acercase a la juventud de Cuba de manera "casi clandestina" y con total discreción.

"El mundo universitario fue el más difícil, porque te la puedes jugar, pero lo hicimos. También estuvimos en un lugar conocido como el 'Parque G', que es como una burbuja de oxígeno, donde el Estado deja que los jóvenes toquen la guitarra o monten patinete, en general donde hay una cultura más abierta", explicó.

A ellos, a los jóvenes de la calle, se unieron las voces de periodistas como Yoani Sánchez o Claudia Cadelo, autoras de los blog "Generación Y" y "Octavo Cero", respectivamente, o las de músicos como Gorki Águila, líder de la banda "Porno para Ricardo", el rapero "Silvito el Libre", hijo del cantautor Silvio Rodríguez y el grupo "Los Aldeanos".

La conclusión del documental, según Montaner, es que "existe en Cuba una oposición pacífica, no politizada, porque la juventud cubana está harta de la política".

"Ellos eligen hablar de temas que les afectan pero no desde un punto de vista ideológico, sino del día a día", apuntó.

Según las entrevistas realizadas, que constituyeron "dieciséis horas de material para un documental de sesenta minutos", los jóvenes cubanos tienen como opciones "o resignarse y aceptar que el de arriba decida qué hacer con tu vida o te vas".

"La otra es participar en la marginalidad, que es la opción más minoritaria, porque tú como individuo no tienes espacio para crear tu propia identidad. Por todo ello es por lo que hay dos millones de cubanos fuera de la isla, no es casualidad", añadió Montaner.

Sin embargo, indicó, la mayoría de los jóvenes "quieren un cambio", aunque tampoco "son claros", porque "no saben como será ese cambio".

"Saben que es inevitable, pero también que no está en sus manos", apuntó.

En ese sentido, el cineasta señaló como significativa la respuesta de Indira Omaña, nieta de Juan Almeida, uno de los comandantes de la Revolución, que murió hace un par de años.

"Ella tiene la teoría, bastante acertada, de que al no existir un vínculo histórico emocional con un hecho que no vivieron, es inevitable que cuando sus padres y sus abuelos mueran ellos actuarán de una forma diferente", concluyó.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, DIC 9 (REUTERS) - Una década y media después de "Fresa y Chocolate", los actores cubanos Jorge Perugorría y Vladimir Cruz debutan como directores de un filme introspectivo y sin las pinceladas de crítica social de la película que los lanzó a la fama.

"Afinidades", presentada esta semana en el Festival de Cine de La Habana, explora otra cara de la sociedad cubana: los conflictos del poder, la ambición, el egoísmo y hasta la incertidumbre, dijeron a REUTERS sus realizadores.

"La sociedad cubana ha evolucionado. Vivimos tiempos complejos donde aparecen otros conflictos, otras complejidades y yo creo que el cine también tiene que abordar esas cosas ", dijo Perugorría.

En "Fresa y Chocolate" el director Tomás Gutiérrez Alea contaba la amistad entre un intelectual gay interpretado por Perugorría y un dogmático militante comunista encarnado por Cruz.

La cinta fue aclamada internacionalmente y fue candidata al Oscar a la Mejor Película Extranjera en 1994.

"Afinidades" se detiene en cambio en los conflictos y cruces amorosos de dos parejas durante un fin de semana en un balneario de Cuba.

"Buscábamos que la película tocara a la gente en esas necesidades espirituales como son la búsqueda de la felicidad, la realización personal, la ambición, a veces el uso que hacemos del pequeño poder o del gran poder que cae en nuestras manos", dijo Cruz, guionista del filme.

La cinta, en que no se ve La Habana ni el mar y los personajes hablan con mesura y el tempo es lento, habla también de "los límites" que impone la sociedad cubana y hasta qué punto la gente está dispuesta a "violentarlo", dijo Cruz.

La banda sonora de "Afinidades", una coproducción cubano española con un presupuesto de 1 millón de euros, incluye música del cantautor Silvio Rodríguez y la diva del Buena Vista Social Club Omara Portuondo.

Además de Perugorría y Cruz, el elenco lo completan la actriz española Cuca Escribano y la cubana Gabriela Griffith.

La película fue presentada en el Festival de Cine de la Habana y sus directores esperan llevarla en febrero al Festival de Berlín, igual que hicieron con "Fresa y Chocolate".

"Tenemos mucha química, tenemos muchas cosas en común, (pero) somos totalmente diferentes y por eso al final yo creo que hacemos tan buena pareja", dijo Perugorría sonriente.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SANTO DOMINGO, 9 DIC (XINHUA) -- El Consejo Electoral Provisional (CEP) anunció hoy el recuento de votos emitidos por los ciudadanos en los pasados comicios del 28 de noviembre, ante un presunto fraude a favor del candidato oficial, Jude Celestin.

En la capital haitiana la situación es tensa, tras las protestas de los últimos días que dejaron un saldo de cuatro personas muertas.

El conteo de los sufragios de la primera vuelta electoral, dieron como ganadora a Mirlande Manigat con el 31 por ciento, y colocaron en segundo lugar a Celestin, delfín del actual presidente René Preval, con el 22.

Lo anterior ha producido denuncias de fraude, toda vez que de acuerdo al sentir popular y los resultados preliminares, Michel Martelly ganaba la segunda posición en esa primera vuelta.

"Para ese trabajo de revisión se creará una comisión conjunta formada por los tres candidatos a la Presidencia que obtuvieron más votos, observadores nacionales e internacionales y representantes de la comunidad internacional", indicó el organismo electoral mediante un comunicado dado a conocer en Puerto Príncipe.

Los reportes de las instituciones de seguridad indican que por el momento el país está en calma; sin embargo nada garantiza que la población no vuelva a protestar y se renueven los brotes de violencia.

La ganadora de la primera vuelta, la señora Manigat, dijo en rueda de prensa que "mis votos son más, las acciones fraudulentas han impedido que gane con un mayor porcentaje".

El tercer candidato, el popular cantante Michael Martelly, llamó a la población a movilizarse en forma pacífica, ante lo que llama el "gran fraude" cometido durante el proceso por el gobierno que apoya a Celestin.

El CEP no ha definido aún la fecha para el recuento de los sufragios, pero es un hecho que si los resultados actuales no se modifican, Martelly estará fuera de la segunda vuelta electoral.

PEKÍN, 9 DIC (EFE).- El Gobierno chino aseguró hoy que "la mayor parte del mundo" está contra la concesión del premio Nobel de la Paz al disidente Liu Xiaobo.

La portavoz de turno del Ministerio de Asuntos Exteriores, Jiang Yu, afirmó hoy en rueda de prensa que más de un centenar de países han expresado a China su apoyo ante la entrega del galardón prevista para mañana, viernes, en Oslo (Noruega).

"Esa gente del Comité Noruego tiene que admitir que son minoría.

El pueblo chino y la abrumadora mayoría de los pueblos del mundo se oponen a su acción. (...) Muchos países y mucha gente del mundo ha criticado su decisión", agregó.

Un total de 19 países han declinado oficialmente asistir a la ceremonia de entrega del premio Nobel de la Paz, la mayoría de los cuales con fuertes lazos comerciales con China, entre ellos, Rusia, Venezuela, Cuba y Arabia Saudí.

"(El Comité Noruego) No tiene derecho para juzgar asuntos referentes a China. No es un tema de derechos humanos, se trata de un asunto de injerencia en los asuntos internos", criticó Jiang, que insistió en que el nuevo Nobel de la Paz es un criminal.

La portavoz también explicó que cualquier intento de presionar para la liberación de Liu Xiaobo está condenado al fracaso.

El periódico estadounidense "New York Times" publicó hoy que Washington llevó a cabo una ofensiva diplomática para conseguir la liberación del disidente.

Liu Xiaobo está cumpliendo una condena de once años de prisión por incitar a la subversión contra el Estado en una cárcel de Liaoning (norte de China) y no irá a recoger el galardón.

Tampoco lo hará su esposa, la poetisa Liu Xia, que se encuentra en arresto domiciliario en Pekín, ni amigos o familiares del disidente, a los que el Gobierno chino ha impedido viajar a Noruega.

La portavoz del régimen comunista evitó valorar la posibilidad de que la comunidad china residente en Oslo se manifieste mañana durante la ceremonia en protesta por la concesión del premio.

Por su parte, el periódico oficial "Global Times" denunció hoy en su editorial una "conspiración" de los países occidentales contra China y ha comparado el mapa político y económico mundial con una competición deportiva en la que China ha llegado a la final y se ha encontrado con un árbitro que toma decisiones en su contra.

"Occidente ha demostrado gran creatividad en conspirar contra China. Con su ideología que todavía sigue dominando, Occidente no ha cesado de acosar a China con todo tipo de trucos como el Premio Nobel de la Paz", zanjó el periódico.

LONDRES, 9 DIC 2010 (AFP) - El grupo de ciberactivistas "Anonymous" prometió este jueves en una radio británica una escalada de su "guerra informática" contra las compañías que han cortado los medios de financiación a WikiLeaks tras la difusión de los cables diplomáticos estadounidenses.

"Anonymous", un grupo que se organiza a través un foro de Internet, se atribuyó los ciberataques del miércoles contra las compañías estadounidenses de tarjetas de crédito MasterCard y Visa, y de otros grupos que bloquearon las cuentas de WikiLeaks o de su creador, Julian Assange, o las donaciones a la web especializada en filtraciones.

"La campaña no ha terminado. Marcha bien y cada vez más gente se está uniendo y ayudando. Cada vez más gente se está bajando la herramienta 'botnet' que permite ordenar los ataques DDoS", declaró a la radio BBC un portavoz del grupo que se presentó "Coldblood" (sangre fría).

Los "botnet" permiten llevar a cabo los llamados ataques de Denegación de Servicio Distribuidos (DDOS) simultáneos desde un gran número de equipos para bloquear o al menos sobrecargar un portal de Internet.

"Es una guerra informática. Estamos tratando de mantener Internet abierto y libre para todo el mundo, como ha sido siempre Internet", agregó "Coldblood".

En cuanto a la estructura del grupo, el portavoz dijo que "Anonymous no sigue ningún medio convencional, es sólo un grupo de gente y cuando una idea circula, si la gente cree que es suficientemente buena actúan".

Además de Visa, MasterCard y el sitio de la filial bancaria del sevicio de correos suizo, Postfinance, que el lunes anunció el cierre de la cuenta de Assange, los piratas informáticos también han atacado otros sitios en Suecia, país que busca la extradición de Assange para interrogarlo en un caso de presuntos delitos sexuales.

Según el diario sueco Aftonbladet, los háckers forzaron el cierre durante varias horas del portal Internet del gobierno sueco en la madrugada del jueves.

En los últimos días habían sido afectadas también la web de la fiscalía sueca y la de los abogados de las dos mujeres que acusan a Assange de "violación y agresión sexual".

Además, también fueron atacadas las páginas de la figura conservadora norteamericana y del senador estadounidense Joe Liebenrman.

Los intentos por acallar a Assange y WikiLeaks se intensificaron desde el inicio de la publicación, el pasado 28 de noviembre, de 250.000 cables confidenciales del departamento de Estado.

WASHINGTON, 9 DIC (EFE).- Más del 50 por ciento de los estadounidenses cree que está ahora en una situación económica peor que hace dos años, antes de que Barack Obama iniciara su gestión presidencial, según una encuesta de Bloomberg difundida hoy.

El sondeo de opinión, llevado a cabo entre 1.000 adultos del 4 al 7 de diciembre, encontró asimismo que dos de cada tres estadounidenses opinan que el país "va con rumbo equivocado".

El 51 por ciento de los encuestados señaló que su situación se ha deteriorado, mientras que el 35 por ciento percibe que ahora está en mejor situación que hace dos años.

Las percepciones son importantes a esta altura del año ya que, según como vean su situación económica y financiera, los consumidores gastarán nada, poco o mucho en las fiestas navideñas.

En la encuesta de Bloomberg, el 46 por ciento de los entrevistados indicó que este año gastará menos y solo el 12 por ciento dijo que gastará más.

El gasto de los consumidores representa más de dos tercios del Producto Interior Bruto de Estados Unidos.

De todos modos, comentó Bloomberg, las cifras que resultan de la encuesta no son tan malas para el presidente Obama si se tiene en cuenta que Estados Unidos está saliendo de la recesión económica más profunda y prolongada desde la Gran Depresión de los años 30.

"Cuando el presidente Ronald Reagan se aproximaba al término de su segundo año de gestión sus cifras eran aún peores que las de Obama en esta encuesta", señaló Bloomberg.

WASHINGTON, DIC 9 (REUTERS) - El presidente estadounidense, Barack Obama, dijo el jueves que un acuerdo impositivo alcanzado esta semana con los republicanos daría un envión a la economía del país, por lo que instó al Congreso a aprobarlo.

Pese a los llamados de Obama, un grupo de legisladores de su propio Partido Demócrata acordó buscar cambios en el acuerdo, cuestionando que algunas cláusulas son demasiado generosas con el 2 por ciento más rico de los estadounidenses.

"Todos los economistas con lo que he hablado o a los que he leído durante los últimos días reconocen que este acuerdo impulsaría el crecimiento económico en los próximos años y tiene el potencial para crear millones de empleos", dijo Obama.

"Pero si este marco fracasa, todo lo contrario será verdad", dijo en un encuentro con un grupo de asesores en materia de exportación.

"Los estadounidenses lo verían en menores salarios que tendrían el efecto de menores empleos. Por lo que mientras estamos reunidos aquí hoy, insto a los miembros del Congreso a avanzar en esta prioridad esencial", dijo el presidente.

Los demócratas cuestionan que se amplíen los recortes de impuestos de la era Bush a todos los estadounidenses y no sólo a los de clase media.

WASHINGTON (AP) _ Si los legisladores demócratas no aprueban el acuerdo negociado entre el presidente Barack Obama y el liderazgo republicano sobre recortes fiscales, la economía de Estados Unidos podría caer de nuevo en una recesión, advirtió el miércoles el gobierno federal.

Larry Summers, el principal asesor económico de Obama, dijo a reporteros que si la media no era aprobada pronto, "incrementaría el riesgo de estancar la economía y tendríamos una (recesión) de doble caída".

Sus palabras pusieron a la Casa Blanca en la inusual posición de advertir a los legisladores de su propio partido que podrían ser culpados si hay consecuencias catastróficas al oponerse al presidente.

Con tantos republicanos de la Cámara de Representantes y del Senado dando su aprobación al plan fiscal, los comentarios de la Casa Blanca iban dirigidos sobre todo a los representantes demócratas que sienten que Obama fue demasiado lejos al ceder a las demandas republicanas para prolongar las exenciones fiscales a los ricos.

Obama dijo que el acuerdo era necesario porque los republicanos estaban dispuestos a bloquear la extensión de los subsidios por desempleo y a dejar que subieran los impuestos para todos los estadounidenses si no obtenían lo que querían.

Los economistas dicen que la recesión terminó oficialmente en junio del 2009, pero en momentos en que la tasa de desempleo está en 9,8%, millones de personas siguen sin trabajo o con el temor de perderlo, y la noción de que el país recaiga en una recesión resulta escalofriante para muchos. También podría agitar a los mercados y a los inversionistas.

Los comentarios de Summers contrastan con las declaraciones del martes de Obama, quien en rueda de prensa dijo que "no existe el peligro de una recesión de doble caída", gracias al impacto del paquete de estímulos del 2009 y a otras medidas.

El plan prolongaría los créditos fiscales promulgados por su predecesor George W. Bush durante dos años para todos los contribuyentes, evitando un aumento de los impuestos el próximo año. Incluye además una prolongación durante 13 meses de los subsidios a los desempleados y la reducción durante un año del impuesto de la Seguridad Social.

La aprobación del plan de Obama parece más segura en el Senado, donde varios demócratas han dicho que el presidente tenía pocas opciones para negociar con los republicanos. Aun así, el líder de la mayoría Harry Reid dijo que él y sus colegas están considerando hacer algunos cambios.

TOKIO, 9 Dic 2010 (AFP) - Japón y China, los dos gigantes asiáticos, siguen disputándose palmo a palmo el puesto de segunda economía mundial: el PIB chino volvió a ser superior al japonés en el tercer trimestre 2010, pero el de Japón fue mayor que el de China en los primeros nueve meses del año.

China, con muy altos índices de crecimiento pese a la crisis, está desbancando a Japón en esa carrera por ocupar ese segundo puesto mundial. La economía nipona era desde 1968 la segunda mayor del mundo, detrás de la de Estados Unidos.

"De julio a septiembre, el PIB nominal de China totalizó 1,415 billones de dólares, en tanto que el de Japón sumó 1,369 billones", reconoció una fuente gubernamental nipona.

Pero el PIB japonés de enero a septiembre "fue de 3,959 billones de dólares, y el de China de 3,946 billones", precisó.

El PIB chino ya había superado al de Japón en el segundo trimestre del año, aunque el japonés se mantenía por encima del chino en el total del semestre.

Según los analistas, el PIB de China, con sucesivos crecimientos trimestrales en torno al 10%, debería superar para el conjunto de 2010 al de Japón, que por su lado lucha por no sumirse en una nueva recesión en el cuarto trimestre de este año.

En efecto, la salud de la economía japonesa genera algunas inquietudes. El comercio y las exportaciones, su motor esencial, se ven afectados por un yen demasiado fuerte y una declinante demanda exterior.

Las autoridades económicas japonesas esperan que el crecimiento en el cuarto trimestre será "sustancialmente menor" que el logrado hasta ahora. El PIB de Japón en el tercer trimestre creció 4,5% a ritmo anual (y 1,1% respecto al anterior trimestre).

Los temores de que la recuperación económica de Japón pueda frenarse se acrecentaron al divulgarse el miércoles datos según los cuales el comercio del país con el resto del mundo creció de forma muy marginal en octubre.

Las exportaciones en este mes registraron su menor aumento, mientras el yen alcanzaba máximos en 15 años ante el dólar, lastrando la competitividad de este sector clave.

En su comparación de los PIB de China y Japón, los cálculos del gobierno nipón tomaron como base los tipos de cambio interbancarios practicados en Japón en lo que respecta al yen, y el tipo promedio tomado en cuenta por el FMI para el yuan chino.

Pero el yuan es considerado una divisa infravalorada. Si las autoridades chinas dejaran a su moneda flotar libremente, China estaría en este cálculo claramente por delante de Japón, incluso en el conjunto de los primeros nueve meses de 2010.

Sin embargo, el PIB por habitante de Japón sigue siendo unas diez veces superior al de China, según datos del Fondo Monetario Internacional (FMI). El archipiélago japonés tiene muchos menos habitantes (125 millones) que China, el país mas poblado del planeta con 1.300 millones de habitantes.

TOKIO, 9 DIC (NOTIMEX).- Los altos mandos militares de Japón y Estados Unidos acordaron hoy mejorar la cooperación trilateral entre Washington, Tokio y Seúl como elemento disuasivo frente a Corea del Norte.

El jefe del Estado Mayor Conjunto del ejército estadounidense, Mike Mullen, indicó este jueves en Tokio que Washington está "muy comprometido" con la defensa de sus dos aliados asiático, y destacó la importancia de realizar ejercicios militares conjuntos, reportó la agencia Kyodo.

Estados Unidos y Corea del Sur realizaron a fines del pasado noviembre ejercicios navales con Japón como observador, aunque Seúl y Tokio mantienen serios diferendos por su pasado pues Japón ocupó Corea entre 1910 y 1945.

Japón y Estados Unidos iniciaron el viernes pasado en varias partes del país asiático los ejercicios militares conjuntos más grandes que han hecho hasta el momento, con Seúl como observador.

Mullen agregó que tiene esperanzas de que Japón participe en forma oficial en las maniobras militares entre Estados Unidos y Corea del Sur, para restablecer la estabilidad regional y la seguridad tras el ataque de Corea del Norte.

Según los términos de la Constitución de Japón, sus Fuerzas de Autodefensa no pueden participar en acciones ofensivas, sino únicamente de defensa del archipiélago.

Para Mullen mostrar "nuestra fuerza como una alianza lograría disuadir a Corea del Norte de sus acciones".

El jefe militar, quien llegó a Tokio desde Seúl tras una visita de 24 horas, se reunió con el titular japonés de Defensa Kitazawa, con el que habló de cooperación regional tras el ataque norcoreano del 23 de noviembre a una isla surcoreana.

TEHERAN, 9 DIC (XINHUA) -- El viceministro iraní de Asuntos Exteriores, Ali Fathollahi, dijo que su país nunca sucumbirá a las presiones de las sanciones auspiciadas por Estados Unidos y apuntó que la "ineptitud" de esas acciones está demostrada, informó este jueves el canal de televisión por satélite Press TV.

Desde la Revolución Islámica de 1979, Washington ha aplicado la política de imponer sanciones y ejercer presiones sobre Teherán, indicó Fathollahi, añadiendo que "la nación iraní ha demostrado repetidamente que no claudicará ante las presiones estadounidenses y continuará en la senda del progreso y desarrollo pese a todas las dificultades y sanciones".

Por otra parte, el vicecanciller reafirmó que las actividades nucleares iraníes sólo tienen usos pacíficos para "satisfacer las crecientes necesidades de energía limpia que tiene el país".

Según dijo Fathollahi, Irán es un miembro activo de la Agencia Internacional de la Energía Atómica (AIEA) y el Tratado de No Proliferación Nuclear y ha tenido el máximo nivel de cooperación con las dos agencias reguladoras.

Irán está sometida a presiones de sanciones por parte de Estados Unidos, la Unión Europea y otras naciones occidentales a causa de su controvertido programa nuclear, pues esas naciones denuncian que su finalidad es desarrollar armas atómicas. Sin embargo, Teherán ha negado esas acusaciones, reivindicando que su programa nuclear tiene fines civiles y un propósito pacífico.

EL CAIRO, 9 DIC 2010 (AFP) - El presidente palestino Mahmud Abbas descartó el jueves negociar con Israel si no cesa la colonización en los territorios ocupados, al mismo tiempo que se inician intensas discusiones diplomáticas para sacar de la crisis el proceso de paz.

Abbas se expresó después del anuncio del martes por parte de Estados Unidos de que renunciaba a exigir el cese de la colonización israelí en Cisjordania ocupada como condición previa para conversaciones sobre un acuerdo entre israelíes y palestinos.

"Sean cuales sean los resultados de las consultas (...) no aceptaremos negociaciones mientras prosiga la colonización", declaró Abbas después de un encuentro con el presidente egipcio Hosni Mubarak en El Cairo.

"Hemos informado de esto a los estadounidenses, quienes indicaron que sus esfuerzos para obtener un cese de la colonización fracasaron", prosiguió.

El presidente de la Autoridad palestina juzgó "necesario tener claras referencias a la paz". Agregó que discutiría de todos estos temas con "el comité de seguimiento (de la Liga Árabe), luego con la dirección palestina, y después habrá una decisión".

Sin embargo, no dijo si aceptaría negociaciones indirectas bajo el auspicio de Estados Unidos, que avanzaron esta posibilidad.

La reunión de la Liga árabe, inicialmente esperada para este fin de semana, se celebrará la semana próxima para tener en cuenta el encuentro el lunes en Ramala (Cisjordania) entre Abas y el emisario estadounidense George Mitchell, indicó el jefe de la organización panárabe, Amr Mussa.

El miércoles en Atenas, Abbas habló de "crisis difícil" en las negociaciones de paz directas, reactivadas el 2 de septiembre en Washington, pero suspendidas desde el reinicio a fines de septiembre de construcciones en las colonias judías de Jerusalén este ocupado y anexado y en Cisjordania.

Después de haber anunciado un retroceso en la exigencia de la moratoria en la colonización, Estados Unidos afirmó el miércoles que sigue apuntando a un acuerdo de paz para mediados de 2011, aunque se haya "modificado su enfoque".

Mientras tanto se han adelantado intensos esfuerzos diplomáticos para tratar de salvar al proceso de paz.

Según fuentes oficiales palestinas, el principal negociador palestino Saeb Erakat viaja el jueves a Washington para reunirse con la secretaria de Estado estadounidense Hillary Clinton.

El primer ministro palestino Salam Fayyad también se reunirá el viernes con Hillary Clinton, antes de una conferencia durante la cual la jefa de la diplomacia estadounidense explicará en un discurso el nuevo enfoque de Washington para sacar el proceso de paz del atolladero.

Por su parte, el ministro israelí de la Defensa Ehud Barak viajó el miércoles en la noche a Washington y el emisario especial del primer ministro israelí Benjamin Netanyahu, Yitzhak Molcho, se encuentra ya en Estados Unidos.

Después de El Cairo, Abas es esperado en Aman, declaró el representante de la Autoridad palestina en Egipto, Barakat al Farra, al diario gubernamental egipcio Alo Ahram.

Egipto y Jordania, los dos únicos países árabes que firmaron tratados de paz y que tienen relaciones diplomáticas con Israel, están asociados con los esfuerzos de paz estadounidenses.

EL CAIRO, 9 DIC (DPA) - El gobierno palestino dejará de apostar por Estados Unidos como intermediario para la creación de un futuro Estado palestino, según puso hoy de manifiesto el presidente Mahmud Abbas tras mantener conversaciones con su homólogo egipcio, Hosni Mubarak, en El Cairo.

"También tenemos otras opciones", sostuvo Abbas. A diferencia de Estados Unidos, Brasil, Argentina y varios países de Europa Occidental están dispuestos a reconocer un Estado proclamado de manera unilateral por el lado palestino, aseguró. Otra alternativa más sería una mayor implicación de Naciones Unidas en el proceso de paz.

De hecho, Brasil y Argentina acaban de reconocer un Estado palestino independiente, aun sin autoproclamación, en tanto que Francia elevó recientemente el grado del representante palestino en París al de embajador, algo que había hecho previamente España.

Abbas subrayó que las negociaciones con Israel seguirán siendo imposibles mientras prosigan las construcciones en asentamientos judíos ubicados en territorio ocupado. El martes el gobierno estadounidense hizo saber a Abbas que pondría fin a sus intentos infructuosos para persuadir a Israel de que paralice las construcciones.

Al mismo tiempo Washington subrayó que eso no significaba que diera por perdido el proceso de paz en Cercano Oriente. Según informaciones difundidas recientemente, Estados Unidos había ofrecido a Israel un lucrativo paquete de incentivos a cambio de un nuevo congelamiento de la construcción en los asentamientos por tres meses.

"Hemos estado persiguiendo una moratoria a fin de crear las condiciones para un regreso a negociaciones significativas y sostenidas", señaló el martes el portavoz del Departamento de Estado norteamericano Philip Crowley.

"Tras un considerable esfuerzo, hemos llegado a la conclusión de que esto no crea una base firme para trabajar por nuestro objetivo común de alcanzar un acuerdo marco", agregó ese día.

El portavoz del Departamento de Estado norteamericano, Philip Crowley, dijo que Washington continuaba abogando por la reanudación de las negociaciones directas. "Simplemente adaptamos nuestra táctica a esa estrategia", sostuvo.

El enviado especial a la región George Mitchell viajará la semana que viene a la zona para mantener conversaciones separadas con Israel y los palestinos.

Abbas, por su parte, apuntó que todavía no sabía "qué ocurrió entre Israel y Estados Unidos", y agregó que presentaría toda la información que reciba al comité supervisor de las negociaciones de paz de la Liga Árabe, que se reunirá en El Cairo la semana que viene.

Mientras el negociador jefe palestino, Saeb Erekat, se encuentra de camino a Washington donde tiene previsto reunirse con la secretaria de Estado norteamericana Hillary Clinton y con Mitchell, dijo Abbas. "Queremos conocer la verdad acerca de lo que ha ocurrido entre Israel y Estados Unidos", aseveró el presidente palestino.

Desde Bruselas la alta responsable de política Exterior europea, Catherine Ashton, advirtió la tarde del miércoles contra el fin de los esfuerzos por la paz en Cercano Oriente. Lamentó que Israel no haya accedido a las demandas estadounidenses y del cuarteto para Cercano Oriente (Unión Europea, Rusia, Naciones Unidas y Estados Unidos) de una ampliación de la moratoria para el cese de la construcción, señaló la alta diplomática europea en un comunicado.

"La postura de la UE respecto a los asentamientos es clara: de acuerdo con el Derecho internacional son ilegales y un obstáculo para la paz".

El secretario general de la Liga Árabe, Amre Mussa, explicó tras un encuentro con Mahmud Abbas que nadie necesita negociaciones de paz que sólo sirvan a Israel como táctica de encubrimiento para continuar construyendo en los asentamientos.

Los principales escollos para la paz en Cercano Oriente son, aparte de los controvertidos asentamientos judíos en territorio ocupado, la seguridad de Israel, las fronteras de un futuro Estado palestino, la cuestión de los refugiados palestinos y el estatus de Jerusalén que ambas partes del conflicto reclaman como su capital.

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Juan Rivero Fuxá Sala Digital: Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email: panorama@cc.cu Imprenta:** Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución